

Rev. 14/11



K O M S O M O L

Boletín semanal del C. P. del Socorro Rojo Internacional

Editado por la Secretaría de
:: Agitación y Propaganda ::

Año I | Almería de 30 agosto de 1937 | Avenida de la República 14 | N.º 6

NUESTROS COLABORADORES

La vida científica en la España leal

En el territorio leal de la República Española la vida sigue su curso normal. En Madrid como en Valencia, en Barcelona como en Alicante circulan tranvías y autobuses, los comercios de todas clases están siempre abarrotados, en los cafés y restaurantes se encuentra mesa libre con dificultad y las salas de espectáculos se llenan indefectiblemente.

Todo esto demuestra que el orden público es perfecto que casi no carece mos de nada y que todos los buenos es pañoles llevamos dentro, arraigadísima y justificadísima, la seguridad, la fe absoluta en la victoria del derecho, la razón y la legitimidad sobre la violencia, el atropello y la traición.

Es mucho, pero no es bastante. Un país tiene como una persona, además de su vida exterior, otra vida, una vida interior, una vida espiritual tanro más intensa cuanto más elevada es su mentalidad.

La vida interior de un país (dejando a un lado su parte puramente artística) se desenvuelve recatadamente, en los centros de investigación científica, donde unos cuantos seres privilegiados estudian, escriben, meditan ante un manuscrito antiguo, un fósil, una vieja moneda un insecto, una estampa, una viscera orgánica, una inscripción...

¡Investigaciones científicas, estudios históricos y biológicos! ¡Qué lejos nos aparecen en estos momentos, en este país absoluto, totalmente absorbido por la preocupación exclusiva de liberarse de la invasión extranjera y de la traición nacional!

Aquí, hoy, solo puede haber guerra, sangre, lucha, heroísmo. Lo otro, la ciencia pura, pertenece a otro mundo, a otra vida, la vida de la inteligencia y del espíritu, una vida interior de la que sin duda nadie se acuerda.

Y nos preguntamos con angustia si para esa vida de la inteligencia habrá jamás un «decaimos ayer...» con que,

serenamente, se pueda reanudar la labor.

Pues bien: aquí, esa vida científica, esa vida espiritual o intelectual no tendrá que reanudarse, porque no se ha interrumpido.

A través de la guerra y de la revolución, mejor dicho, por encima de la guerra y de la revolución, prosigue su curso.

Desde julio de 1936 hasta ahora, lo mismo que en años anteriores, nuestros centros de investigación científica han seguido funcionando—si acaso algunos con mudanza de local—nuestros sabios y eruditos han seguido estudiando, investigando, escribiendo y en nuestras imprentas se ha editado un número igual que en años anteriores de obras elevadamente culturales.

Por ejemplo, el Instituto de Física y Química ha podido continuar su labor en todas las Secciones. Únicamente fue preciso suspender en algunos momentos las medidas de gran precisión, a causa de la trepidación producida por las explosiones próximas.

¿Puede imaginarse nada más grande ni más significativo que la actitud de aquellos sabios trabajando impasiblemente en sus laboratorios en medio de explosiones pavorosas que únicamente les obligan a suspender por imposibilidad material, en algunos momentos «medidas de gran precisión»?

S. de I.

EN GADOR

Festival en la Guardería infantil

El domingo día 22 del corriente, en la Guardería infantil que sostiene nuestra organización en el cercano pueblo de Gádor se celebró un importante festival para distracción de los numerosos niños acogidos en este Centro.

La parte artística estuvo a cargo de varios reclusos que residen en la prisión del destacamento de Araoz, desempeñando todos su papel con entusiasmo.

Se cantaron romanzas y algunos cuartetos y se recitaron varias poesías que despertaron la hilaridad de los pequeños.

Estos y los artistas fueron espléndidamente obsequiados.

La organización de grupos culturales

El pasado viernes, los Secretarios de Cultura y Organización se desplazaron a Berja, procediendo a la organización de los Grupos culturales en el Hospital, Transportes y Plana Mayor de la División, y Rincón de la Solidaridad, en dicho establecimiento benéfico.

A los soldados se entregaron pijamas, otras prendas de vestir y tabaco.

Comité Provincial del S. R. I.

El pasado sábado se reunieron los miembros de nuestro Comité Provincial estudiándose asuntos de índole interior.

◆ La labor humanitaria de S. R. I. solo es posible a costa de grandes sacrificios y gastos considerables. Ayudémosle todos, entregando un donativo, grande o pequeño en sus oficinas, sitas en la Avenida de la República, núm. 14

ACTO SIMPATICO

El homenaje al Comandante Militar

En el acto homenaje que se tributó al Comandante militar de la plaza, con motivo de cumplirse el aniversario de su evasión del territorio de Ifni, y que fué ofrecido por el Comité provincial del Socorro Internacional, aunque ya dimos cuenta en el número anterior, estimamos oportuno recordar algunas de las palabras pronunciadas por dicha primera autoridad militar, por el alto espíritu patriótico que las inspiraba.

Ocupándose de la labor de nuestra organización, dijo que él siempre le prestaría el apoyo que debía porque consideraba como la más justa y humana del universo, puesto que no reconocía fronteras.

— Los que hemos sufrido — añadió — persecuciones en los tiempos ignominiosos de la dictadura y la monarquía, sabemos cuál ha sido y cuál es la alta misión desarrollada por la Sección española del S. R. I.

Nuestro secretario general, camarada Morante, dirigióle unas expresivas frases de felicitación, con motivo de cumplirse el aniversario de su evasión del campo fascista, deseando en un sentido brindis el pronto triunfo de nuestra causa, llevándolo a cabo por el Ejército popular y los jefes leales.

Terminó diciendo que el Socorro Rojo proseguirá su intachable labor hasta el total restablecimiento de las libertades patrias.

También dirigieron patrióticos brindis el Comisario de Guerra y oficiales.

Nuestro Secretario de Agitación y Propaganda, Luis de Tabique, recitó una poesía alusiva a la guerra que fué muy aplaudida.

A este acto concurren los oficiales y personal de oficinas de la Comandancia militar.

Donativos entregados en este Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos durante la semana anterior:

	Pesetas
Un soldado	1'50
Antonio Balaguer Cobos	10'00
Soldados del Batallón de Ametralladoras que trabaja en los refugios	65'00
Pedro Caparrós	5'00

Miguel Marin	40'00
Manuel Ruiz Sánchez	50'00
Liborio Fernández	10'00
Antonio Gil	10'00
Elena Martínez	5'00
Sociedad oficinas varios de Gérgal	266'65
Julio Pujares	10'00
Destacamento de Asalto de Berja	120'00
Un oficial	5'00
Idem del «Jaime I»	5'00
José Ramírez Alonso	25'00
Ricardo Jiménez	20'00
Cuatro oficiales	20'00
Miguel Artero	5'00
José Luque	5'00
Subdelegado de Abastos	25'00
Juan Peinado Romero	185'00
Francisco Soriano Cazorla	25'00
Jefes y oficiales del 218 Batallón de la 35 Brigada	266'20
Ametralladoras y morteros de idem de idem	18'50
Plana Mayor de idem de idem	170'00
Tren de Montaña de idem de idem	270'00
Cuarta compañía de idem de idem	886'50
Transmisiones de idem de idem	95'50
Tercera Compañía de idem de idem	48'50
Segunda Compañía de idem de idem	678'50
Primera Compañía de idem de idem	839'50
M. Rosales, González López y Coine del idem	60'00
Un Soldado	1'00
Donativo de la J. S. U.	10'00
Altavoz del Frente	221'75
Onofre Martínez	40'00
Antonio Magaña	10'00
José Llopis Llorca	5'00
Pascual Fernández	2'00
Eliseo López	5'00
Sindicato de Petróleos	315'55

Almería a 28 de agosto de 1937
 Por el Comité Provincial del S. R. I. — El Secretario de Finanzas.

LOS SOLDADOS

que se batan valientemente en nuestros frentes necesitan prensa. El Socorro Rojo Internacional, interpretando estos justificados deseos de los combatientes, ha instalado gran número de buzones en diferentes lugares de la capital.

Antifascistas: depositad vuestros periódicos en estos buzones y facilitaréis nuestra labor cultural en los frentes.

Lea los martes "Noticiero Almeriense"

Nuestras charlas radiadas se reanudarán en plazo breve

Con motivo de ciertas averías en la estación de radio local, nos hemos visto obligados a suspender momentáneamente las charlas acostumbradas.

El próximo sábado estarán probablemente ya reparadas las averías y se reanudarán las sugestivas charlas con la del Presidente del Comité Provincial de Izquierda Republicana, Francisco de Burgos Seguí que glosará el tema: "El Socorro Rojo Internacional, vanguardia de nuestra lucha".

Invitamos a los radio-escuchas a que oigan la referida conferencia que ha de ser de todo punto interesante.

La Oficina Jurídica del S. R. I.

Repetidas veces hemos puesto en conocimiento del pueblo que en nuestra organización, Avenida de la República 14, funciona una oficina jurídica, encargada de facilitar datos y negociar "absolutamente gratis" las pensiones concedidas a los familiares de los combatientes muertos en campaña.

También, en esta ocasión nos dirigimos a los Consejos Municipales, recordándoles la obligación de orientar a las personas interesadas, ya que nuestros servicios son, como decimos, completamente gratuitos.

Nuestros trabajos de organización

Durante toda la pasada semana, nuestro secretario de organización, camarada Rodríguez, ha venido realizando constantes trabajos por los pueblos de la provincia, dejando constituidos varios Comités locales.

Los nuevos Comités funcionan en los pueblos de Gérgal, Huféjia, Alcún, Ilar, Instinción, Sorbas y Berja.

Los componentes de estos Comités se proponen con todo entusiasmo llevar a cabo una labor lo más provechosa en lo posible, para nuestra humanitaria organización, que tan reconocidos servicios presta a los necesitados no solo en el aspecto material, sino en el moral.